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高一大學校系參訪活動 
 
◎高一忠 蘇郁棻 
參訪學校：靜宜大學-化妝品科學系 

參訪學校：中興大學-材料系 

個人收穫及心得： 

    在大學參訪前，對大學的了解可說是一無

所知，以往也沒有踏入大學內的經驗，對未來

更是一片茫然。首先來到了靜宜大學化妝品科

學系，原猜想該系只是研究化妝品而已，但深

入了解後，才得知「研發」、「行銷」也是該系

的主軸，且理組、文組都可以嘗試的科系。接著是應用科學系，典型理組的科系，實驗室中每

一個做實驗的人都帶著專注的眼神，進而了解化學實驗可能因為一時疏忽而引發危險，所以耐

心、細心、專心是十分重要的。最後是中興大學材料系，原設想是看不同材質的物品，但沒想

到所謂的材料系是在探討不同材料中更微小的構造，結合物理與化學，分析並研發更多不一樣

的材料，此次參觀的精密儀器卻是使我大開眼界。 

    雖然沒有因為這次的參訪決定未來的目標，不過它成為我人生道路上的一盞燈，我將會一

步一步且不再盲目地尋找人生的方向，目前該做的事則是好好念書，否則在遠大的志向都只是

空談。付諸實際行動永遠比理論重要。 

 

◎高一忠 許紋慈 
參訪學校：靜宜大學-財金系 

參訪學校：中興大學-材料系 

個人收穫及心得： 

    最令我印象深刻的無疑是靜宜大學的圖書館，裡面

真的是美輪美奐，1樓有「無紙境電子閱讀區」，跳脫傳

統的紙本書，結合 3C，使學生能更方便的看書，2樓還

有音樂欣賞室，讀書讀累了還能在裡面放鬆一下心情，

舒緩壓力，挺不錯的呢~雖然沒有每個樓層都參觀，但

真的很有趣。經過這次的參訪雖然我還不確定自己未來的路，但理工科應該是不行了!太難了~

但我所嚮往的大學生活是每天規律的作息，上課，早上起床和室友一起吃早餐接著上課，到了

中午坐在學校大樹下吃飯，靜心休息一下，下午再努力上課，晚上就給自己放鬆一下，跑跑步

之類的~希望自己以後能找到真正喜歡的科系，為了自己理

想的大學準備及努力，自己不努力，誰來替你努力呢?加油!

累的時候停下來休息一下再繼續吧!世界是美好的❤ 

◎高一愛 城曼庭 

參訪學校：靜宜大學-財工系 

參訪學校：中興大學-園藝系 

個人收穫及心得： 

    經過這次的參訪，發現某些科系和自己預想的不太一樣，也有助於了解自己適合哪些科

系，某一瞬間似乎看見了未來的自己───是很模糊，很模糊的，我所嚮往的，又是怎樣的大

學生活、怎樣的自己呢？答案我尚未找到，自己的現況並不是可以幻想、可以作夢的，也很清

楚自己現在的狀態已經不能在玩樂下去了，就是缺少了一點自制力吧，對於未來的恐懼與不

安，時間已經不多，下一步該怎麼走呢？偶爾迷失，偶爾迷網，偶爾，又轉換了方向，還不夠

穩重，還不夠成熟，還有太多的不足，我還在尋找，屬於自己的步調，有些錯亂，有些不知所

措，卻也讓我成長。對於未來的徬徨，對於過去的留戀，那些該捨棄的、該淡忘的，卻依舊深

深烙印在我的腦海哩，忘不了的。 

    期許自己，在未來，找出了一切問題的答案。 

 

◎高一忠 李艾蔆 
一、參訪學校：中興大學-材料系 

二、參訪學校：靜宜大學-財金系 

個人收穫及心得： 

    此趟大學參訪更加深了我對大學的嚮往，不論是自由的學風，又或是加深加廣的學術，都

更令我嚮往，我最難忘的是他們的圖書館，那是一幢為了紀念他們的創始人而立名「蓋夏圖書

館」，裡面的藏書量真的很多，重點還可「喝咖啡」，為了體諒學生，考試前一杯只要 10元!

真的太棒了，另外我也對財務金融學習也很感興趣，一方面是系主任很風趣，所以我對他印象

深刻，另一方面是因為本身就對財金這方面的工作較有興趣，看到實地實習、出國遊學深深吸

引我。這次的大學參訪令我大開許多眼界，例如:化妝品科學系讓我知道原來製造化妝品是需

要很多工程的，要一直改良測試，應用化學系則讓我了解更多的機器原理，總而言之這趟旅程

教會我更多事。 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



◎高一愛 張湘貽 
一、參訪學校：靜宜大學-社工系 

二、參訪學校：中興大學-園藝系 

校園參觀： 

個人收穫及心得： 

    我印象最深刻的事是在靜宜參觀圖書館的時候，真的非常美，有許多書籍和閱讀設備，在

那裡待上一整天都沒問題。在靜宜參訪時，我會對觀光系較有興趣，因為觀光從事的行業較多，

我也對觀光系的課程更加喜歡。去到中興的園藝系，一開始我超有興趣，因為桌上有植物和盆

栽可以動手做，但後來發現我不太適合，因為在手做的時候我的植物一直倒掉，種不起來。 

    我嚮往的大學生活是每天都過得很充實，然後我想去打

工，能自己分擔學費和生活開銷。 

 

◎高一愛 廖庭蓁 
一、參訪學校：靜宜大學-社工系 

二、參訪學校：中興大學-園藝系 

個人收穫及心得： 

    這次去了兩所大學才了解到大學生活的不同，靜宜的圖書館最令我驚訝，裡面的設計驚

人，書籍又多，而且又有咖啡廳，是間很酷的圖書館，在這所大學我最有興趣的是觀光事業學

系，裡面教導學生可以去做餐旅、旅遊等，而靜宜的社會工作與兒童少年福利也很棒，很少會

有大學注重有關社會福利，可靜宜卻做了很完善的處理，看了很心動，而我們去靜宜時不但收

穫滿滿也能發現那裡的學生人也很好，不會怠惰我們。這次去中興參觀園藝系，而我才發現許

多大學根本沒有什麼園藝系，去那裡也學到園藝的許多好處，也自己手做了一個盆栽很好玩。 

 

◎高一忠 廖馨婷 
一、參訪學校：靜宜大學-應用化學系 

二、參訪學校：中興大學-材料科學與工程系 

個人收穫及心得： 

    我印象最深刻的為實際觀摩、操作 FE-SEM，雖然我仍無法真正理解成像的原理，但我也

對現今人類對物質觀察有了具體的了解，例如:FE-SEM的最小成像尺寸為 10nm。在參訪的過程

中，我認為化妝品科學系不適合我，除了因為

我對化妝品沒有興趣外，也因為我認為使用化

妝品中重要的清潔劑是為了殺死細菌，但在同

時達成完全不傷害人體上，所需要尋找的物

質，似乎不是這個科系的重點，畢竟化妝品包

含許許多多方面，例如:舒適度、黏稠度、香

味、美白效果......，而這些都不是我所感興

趣的。希望我能在未來更加了解各科系，包括

它們具體的研究方向，雖然我目前較有興趣的

是醫學系以及電腦工程系，但我仍然期待找到我更喜愛的科系。 

◎高一愛 陳幸宜 
一、參訪學校：靜宜大學-觀光系 

二、參訪學校：中興大學-園藝系 

個人收穫及心得： 

    經由這次的大學參訪中，讓我認識了靜宜和中

興兩間大學的一些科系，也了解校園的環境。在靜

宜時，讓我印象深刻的是靜宜的圖書館，一走進圖

書館內，就感到一種舒適的讀書環境，可以在裡面

放鬆的閱讀、查資料等，圖書館的每一樓層都有不

同的特色，非常漂亮。參訪完後，仔細思考自己的興趣及適合就讀的科系中，我覺得社工系可

以列入選擇，因為在電視或報導中時常可以看到一些與社工有關的節目，讓我想要更深入了解

社工的工作，所以覺得社工系可以參考。三年後，我們必須面臨到選擇就讀的大學和科系，如

果想要就讀到一間自己喜歡的大學時，在高中這三年裡，就必須要努力不能偷懶，未來，我希

望我自己不僅可以把課業達到目標，還可以多參加一些活動、比賽，讓自己的學習歷程可以更

加豐富，上了一間自己喜愛、有興趣的大學，大學生活裡我想參加許多有趣的活動，為自己的

大學生活增加許多色彩和經驗，現今，期許自己可以一天比一天努力向上，無論是課業還是其

他事物，這當中如果遇到了失敗都不能放棄，不要辜負師長及家人的期望，達到自己的目標，

上一間好大學。 

 

◎高一忠 蘇莉婷 

一、參訪學校：靜宜大學-化妝品科學系 

二、參訪學校：中興大學-材料系 

個人收穫及心得： 

    經過了這次的大學參訪，我學習到了不少知識，起初步入大學校園發現大學的佔地真的非

常廣大，且有分成多棟不同的建築將各科系做一定的區分，參觀大學的圖書館更是藏書豐富，

還有許多能夠閱讀、自習的空間。另外我們也更深入的了解了一些科系，不管是科系相關知識，

未來的出路及相關產業，也看到了精密、專業的實驗儀器，及對實驗室的各種器材、設備以及

整體環境都有更多了解，透過這些參觀過程，也讓我開始思考、摸索自己往後想就讀的科系，

以及學成畢業後不同科系能從事的工作，找到自己所適合的科

系。每個人心中都有自己所想就讀的理想大學，而想要達成目標

不外乎要從平時就開始訓練自身各方面的能力，在學業方面也需

要付出更多的心力，珍惜能夠學習的各種機會，看似辛苦的求學

過程，除了學習各科目的知識，也是從中培養我們看待、處理事

物的態度，希望在三年後，我也能考上自己心目中的理想大學，

完成自己的理想。 

 


